



Eric Vivier devient membre titulaire de l'Académie nationale de médecine

L'année 2016 débute sous les meilleurs auspices pour Éric Vivier, directeur du Centre d'Immunologie de Marseille-Luminy (CIML) et professeur à la faculté de médecine d'Aix-Marseille Université et à l'AP-HM. Correspondant de l'Académie nationale de médecine pendant deux ans, le chercheur marseillais est officiellement Académicien depuis le 6 janvier dernier. À 51 ans, il devient le plus jeune des 135 membres titulaires de l'Académie nationale de médecine. Cette nomination exceptionnelle le réjouit particulièrement : « Je suis fier et honoré d'intégrer l'Académie nationale de médecine. C'est une institution essentielle pour donner au Gouvernement une opinion éclairée sur tous les sujets de santé publique. Je suis impressionné par la qualité des débats qui y sont proposés, ainsi que par la compétence de ses membres », déclare le professeur marseillais. Nul doute qu'Éric Vivier apportera une contribution significative à l'Académie : l'immunologue est un chercheur engagé, qui multiplie les initiatives pour contribuer au rayonnement

de sa discipline. Cofondateur avec Hervé Brailly et François Romagné (professeur d'AMU) d'une société de biotechnologie fleurissante, Innate pharma, Éric Vivier porte et développe le projet Marseille Immunopôle, dont l'ambition est de regrouper toutes les forces vives du territoire d'Aix-Marseille en immunologie. Fédération hospitalo-universitaire d'AMU et de l'AP-HM reconnue par l'Alliance pour les sciences de la vie et de la santé et soutenue par A*MIDEX, Eurobiomed et les collectivités territoriales, Marseille Immunopôle rassemble des acteurs de tous horizons, du plus fondamental au plus appliqué. L'engagement d'Éric Vivier se traduit notamment par son entrée en 2016 au classement mondial des scientifiques les plus en vue, avec 23 000 citations sur un total de 288 publications réalisées depuis le début de sa carrière. Par ailleurs, une découverte réalisée par ses équipes, portant sur les réseaux immunitaires qui assurent la protection de l'intestin, a récemment connu une résonance importante, relayée dans la revue scientifique *Nature Immunology*. En



**Eric
Vivier**

parallèle, le chercheur est également investi dans sa mission d'enseignement, nommé professeur de classe exceptionnelle en 2015 et renouvelé à l'institut universitaire de France en tant que membre senior. Le parcours d'Éric Vivier, pavé de découvertes et distinctions, connaîtra un nouveau temps fort en septembre prochain, avec les 40 ans du CIML.